
特首參選人梁振英
的電郵地址再次遭人

假冒，並向傳媒寄出相信帶有電腦病
毒的元旦賀卡電郵。昨日下午4時58
分，本報收到一封以「梁振英」名義
寄 出 的 電 郵 ， 電 郵 地 址 為

cy_leung@cyleung2012.com，域名與梁
振英競選辦的電郵域名一模一樣，郵
件主旨為「CY - Happy New Year」。郵
件內提到，「梁振英為媒體朋友送上
元旦祝福」，並載有hlp格式的附件，聲
稱是「梁振英版特別賀卡」。不過，梁

振英競選辦表明並沒有寄出有關郵
件，相信是有人假冒，並 傳媒不要
開啟郵件，以免電腦中毒。

梁振英競選辦的電郵地址於本月21
日亦曾被冒用，向傳媒寄出聲稱是電
子聖誕賀卡的附件，附件載有電腦病
毒，梁振英競選辦方面已就該次事件
於22日向警方報案。

■香港文匯報記者 鄭治祖

美國駐港總領事楊甦棣12月6日與本港傳媒茶敘

時，高調炒作區議會所謂「種票」事件。楊甦棣聲

稱，高興廉政公署已就區議會選舉的「種票」情況，

採取法律行動，期望能夠盡快調查真相，並重申深信

港府會維護香港的民主，確保「一國兩制」得以持續

云云。外交部駐港特派員呂新華12月16日嚴詞批評，

楊甦棣早前就香港選舉等內部事務發表評論是不合適

的，中方堅決反對。楊甦棣赤裸裸跳出前台，透露了

反對派在區選後大肆炒作的所謂「種票論」有「幕後

黑手」，這個「黑手」就是楊甦棣。楊甦棣和反對派

高調炒作「種票論」，其要害是企圖為反對派在區選

中的失利「翻盤」。

反對派區選失利諉過於人
反對派政黨區選失利，不但不查找不足，反而諉過

於人。例如各方都指公民黨區選失利，主因是外傭居

港權和大橋環評兩場官司，引起市民不滿，但公民黨

黨魁梁家傑在區選後卻推諉是選民貪圖「蛇齋餅 」

及遭人抹黑，甚至中聯辦發動選民投票等，這顯示該

黨不肯正視真正的問題所在。梁家傑這樣說，根本是

侮辱選民智慧。對梁家傑的敗選回應，有學者用令人

「瞠目結舌」來形容。

在網上討論區，市民批評反對派拒絕反省。有網民

指出，「輸了就是輸了，應該檢討自己政黨點解被選

民離棄才是」。有網民批評：「（公民黨）不單輸了席

位，亦輸埋風度氣量，唔諗自身不足，事事諉過於

人，呢 人你仲揀唔揀得落？」就梁家傑以至陳淑莊

聲言選民不投票給他們，是因為對手「擺蛇宴、齋

宴，派 、派餅」，有網民揶揄道：「原來山頂人都

鍾意蛇齋 餅，唔知公文袋知唔知山頂 蛇齋宴 邊

度？」市民普遍認為，反對派在區選中失利，是因為

他們不屑做地區工作，又不理解選民的心聲，只在臨

選舉前才落區「揮 手」。有網民揶揄道：「臨選舉

前，揮 手，企 街，咁就以為可以贏到呀？唔係咁

天真呀！」有網民諷刺道：「公民黨黨魁話明唔可以

擺個人成10個鐘 區工作，難得出 同你 班『蛇齋

餅 』香港人揮揮手，畀足面子你 啦！」

黔驢技窮後炒作「種票論」
反對派侮辱市民的諉過之辭皆引起公憤。反對派黔

驢技窮後，又大肆炒作「種票論」。有學術機構調查

發現，逾6成巿民滿意今屆區議會的整體選舉結果，

亦有66.3%受訪者滿意今次區議會選舉的安排。調查亦

問到受訪者對自身所屬選區有沒有「種票」、賄選的

理解，只有6.5%受訪者認為所屬的選區中有候選人或

政黨「種票」，即是9成多人不相信「種票」之說。由

市民自發組織的團體「愛護香港力量」批評反對派炒

作的「種票論」，是向市民發布虛假消息。他們指

出，政府於選舉前於各大媒體呼籲選民投票，不論建

制派或反對派都在各區宣傳及呼籲人投票，以及幫市

民登記成為選民。反對派在區選慘敗後，不但沒有好

好反省箇中原因，反而一點器量也沒有，只會找藉口

去逃避和推卸責任，務求將失敗的原因歸咎他人，實

在是輸打贏要。有網民一針見血指出：「人 選你就

以為自己好叻好醒，唔選你又話人 種票，咁你 講

晒去啦！又唔諗 （自己）一路 表現係點？唔好忘

記選民 眼睛係雪亮 ，唔like你就唔選你囉，講多都

無謂！」

反對派利用選民登記制度粗疏輸打贏要
今次區議會選舉有120萬選民投票，約41.4%，高於

上屆38.83%的投票率。過百萬選民投票的選舉，其中

難免出現一些問題。所謂「種票」事件，實際情況非

常複雜，例如「一屋多姓」或「一屋多人」，甚至

「樓拆了仍有人住」的情況，不一定是「種票」，因為

選民搬家而名單未能更新地址，亦可能單位是 房或

老人院舍等，對此當局應查明真相。其實這個現象一

點都不新鮮，早於2006年，審計署在調查2004年立法

會選舉的選民登記制度時，已揭露當年逾185萬選民

中，有367宗同一地址登記超過10人，

而最誇張的個案是162名，令今屆區選的

個案望塵莫及。「一屋多姓」理應早被揭發，但這個

情況一直未被質疑，直至今次區議會選舉結果公布，

反對派才以「種票」為理由提出指控，這明顯是利用

選民登記制度的粗疏，對今次選舉結果輸打贏要。　

辦實事講政績是區議會永恆的基調
楊甦棣和反對派炒作「種票論」，矛頭直指是建制

派策劃，完全是混淆視聽，蠱惑人心。其實反對派勝

出的選區，「種票」問題才是十分嚴重，反對派當選

的選區出現近千宗離奇的「種票」現象。民建聯要求

當局盡快完善登記制度，同時嚴正徹查「種票個

案」，保障廉潔、公平、公開、公正的選舉基石。

今屆區選選情空前激烈，各政黨為爭取最多議席，

紛紛派出強兵出戰，而且有多位「政治明星」參選。

但選民仍然重視候選人服務街坊實績，不太理會空泛

的政治議題或炒作，也不被一些政黨大打「告急牌」

左右，既說明區選民生為重的特徵不容易被政治化，

也證明選民的理性和成熟。

區議會攸關社區民生，這是區議會選舉的一貫特徵

和功能。即使今屆區議會選舉加入了產生明年立法會

5席「超級議席」的因素，吸引多位「政治明星」參

選角逐，但區選重實幹、非政治化和不接受激進路線

的性質，仍然沒有改變。今屆區議會選舉過程，基本

上都在公平、公正、公開、誠實的情況下舉行，其公

平公正不容質疑。反對派「一葉障目，不識泰山」，

以個別性前提得出普遍性結論，妄圖為自己的敗選

「翻盤」，自暴其醜而已！
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今屆區議會選舉結果，帶出三點重要啟示：一是選民重視候選人的實幹政績，不希望區

議會選舉政治化；二是中產全面反彈，用選票向越走越偏、越玩越激的公民黨，宣示中產

重視社會和諧，不欲族群撕裂的聲音，同時對公民黨屢次出賣港人利益而死不悔改投下

「不信任票」；三是選民不接受激進路線，希望候選人以理性溫和態度服務市民，而激進

路線政黨全軍盡墨。今屆區選整體公平公正不容質疑，反對派受到選民懲罰，是主流民意

的表現，楊甦棣和反對派豈可炒作所謂「種票論」來侮辱選民的選擇？

區議會選舉整體公平公正不容質疑 全國政協委員 百家戰略智庫主席

■責任編輯：袁偉榮　
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對與梁振英的民望差距收窄，唐英年昨到灣仔落區
後表示：「每次民調對我都有參考價值，感謝市民支
持。」他形容民望上升是對他的鼓勵，坦言要繼續聆
聽市民意見，令擬定政綱時更貼近民情及人性化。他
不評論梁振英民望下跌：「只就自己工作及表現，按
照時間表進行。」唐英年又表示，作為特首參選人，
不會贊助任何民調，因為民調機構要有其獨立性。

梁振英昨日到荃灣區了解中產人士的情況，被問及

民望首次下跌時就多次強調會繼續努力，做應做的工
作，並會於未來一周內率先發表第一份關於房屋方面
的初步政綱，向市民解釋自己對房屋問題的想法，期
望與外界一起分享，又呼籲市民能夠提出意見，給予
支持。他並強調，未來日子會配合各前線新聞工作
者，做好競選工程。

何俊仁僅得8%支持

至於民望跌至個位數的民主黨主席何俊仁就揚言民
調結果不重要，更借故反指市民對小圈子選舉有既定
看法，故「民調結果會被扭曲」，市民選擇較為「現
實」，只從建制派當中可能會當選且被北京接受的人中
作選擇。另一名反對派特首參選人馮檢基就批評民調
沒有將他包含在內的做法「有欠妥善」，又指助選團稍
後會向負責的機構反映。他又聲言，現時的民調結果
未必真正反映到自己的支持度，稍後反對派進行的民
調，讓市民清楚了解自己與何俊仁之間有何分別時，
甚麼可能性都會發生。

馮檢基不滿被當透明
香港大學民意研究計劃接受《明報》委託，調查香

港巿民對唐英年、梁振英、何俊仁3名特首參選人的支
持度。調查於本月19日、20日進行，訪問了約500名年
滿18歲或以上的香港巿民，結果顯示梁振英得到41.8%
巿民支持，唐英年則有29.7%，反對派參選人何俊仁支
持率得8%，比選擇投「白票」、棄權或全部不支持的
15.6%還要低。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府一
年前修例，以

外國政府不應參與本地政治選
舉為由，取消外國領事在部分
功能界別中的投票權，但有報
道指，一些外國或地區政府駐
港辦事處、內地省巿政府窗口
公司現時仍有資格成為功能界
別選民。政制及內地事務局局
長譚志源表示，當局正研究進
一步禁止境外地方政府機構投
票，又會於明年首季建議剔除
功能界別中不再運作的團體或
公司的選民資格。譚志源又提
到，現時的功能界別不符合普
選定義，終有一天會完成歷史
任務。

譚志源冀任內修訂
譚志源接受電台專訪時表

示，當局正在研究進一步禁止
香港境外的地方政府機構投
票，希望能爭取在現屆政府餘
下任期來完成相關的技術修
訂。他又表示，如果境外政府
在港設立的機構屬於政府架構

之類，機構工作人員亦是該地政府官員的
話，當局正在研究是否可以將他們從選民
登記冊中剔除。至於外國商會的選民資
格，譚志源認為香港是國際性城巿，只要
它們純粹是工商性質，並且不屬於政府機
構就沒有需要禁止它們成為選民。

譚志源又表示，政府會於明年1月至2月
建議剔除功能界別中已經不再運作的團體
及公司的選民資格。被問到有大地產商分
拆多家子公司成為功能界別商界選民算不
算「地產霸權」時，譚志源說不會用「地
產霸權」來形容這個情況，但是否理想則
見仁見智。

檢討功能界留下任
譚志源又提到，「現行的、傳統的功能

界別不符合普選的定義，所以到了2020年
普選時，現行傳統的功能界別的組成方法
是需要作出改變的。」不過他表示，有關
的檢討工作要留給下屆政府處理，因為要
重新檢視現時的功能界別制度是一項大工
程。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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再進一步

兩個反對派特首參選
人何俊仁及馮檢基亦

「把握時機」搶鏡，不
過何俊仁就貫徹「遲到」
作風，本來相約傳媒下
午一時半在堅尼地城派
傳單，結果卻因到海洋
公園擔任證婚人而遲了
大半個鐘到場。而馮檢
基則到銅鑼灣派發單張，又發表環保政
綱，聲言要綠化建築物天台及露台，並發
展綠色新市鎮，禁止所有車輛進入，改用
電動車、單車或步行等。又建議成立一個
跨部門委員會研究土地開發，並聲稱政綱
都是自己從政數十年得出的「成績」，並
非「明知無機，就亂開空頭支票」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

特首參選人唐
英年昨日聯同太

太到灣仔區，兩人先到附近的電
腦商場了解資訊科技界中小企的
經營情況，又到太原街派發「政
策綱領卡」。

唐英年到灣仔探望排檔後表
示，知道近日執法部門對排檔加
強執法，看到排檔都十分整齊，
又明白檔主雖然位置小了，但考
慮到市民安全第一仍十分配合。
他坦言，市民都友善熱情，不少
人樂意接他的傳單，希望藉此多
了解民情，令擬定的政綱更全
面。

被問到早前出席場合少有與對
手梁振英同場辯論，唐英年回應
時說，如果有機會同場辯論是

「選舉的正常活動」，但指辯論形
式要事先定好。

■香港文匯報記者鄭治祖

馮檢基勁開環保支票
缺乏細節

安全第一

特首選戰轉趨白熱化，據港大民意研究計劃最新民意調查顯示，行

政長官參選人梁振英民望仍然領先，但近半年來首次錄得跌幅，由兩

個月前的47.5%下跌至41.8%，而唐英年民望則大幅攀升，由18.8%升至29.7%，二人民望差

距由過去的28.7個百分點收窄至現時的12.1個百分點。反對派參選人何俊仁則僅得8%巿民支

持。唐英年形容民調結果對自己是一種鼓勵，亦反映市民對他過去工作的肯定，強調會繼續

爭取市民及選委支持。梁振英則沒有正面回應民望下跌，重申會繼續努力做自己應該做的工

作，而下一階段的重要工作，將會是與全港700萬市民編寫政綱。

更趨激烈

特首參選人梁振英
趁昨日聖誕節假期最

後一天，與3名兒女到荃灣與中產人士
接觸。他笑指，今次是18區探訪活動
中的第8區，在接觸過程中，有不少中
產朋友都提出其關心的問題，他會於
未來一至兩個月間，逐步宣布多項政
綱，提出一些想法，希望與市民一起

寫政綱，並回應中產人士所面對各種
生活問題，包括子女教育等。

梁振英指出，如果不同的行政長官
參選人能夠同場把理念、政綱全部提
出來，與其他參選者透過傳媒，給全
港市民作比較，是正常及較好的做
法。不過由於很多場合都是主辦單位
定出規矩，他個人很尊重主辦單位的

安排。
另外，梁振英二女齊昕就藉聖誕假

期的空檔，專程從英國返港，協助父
親競選，以行動表達自己的支持。對
首次落區派單張，齊昕笑指市民反應
很好，亦獲得很多支持，而自己亦很
支持父親參選特首。對於傳媒的各種
負面報道，齊昕回應說：「自己都明
白，但不會理會。」她又形容父親是
一位嚴父，也是一名好父親。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■梁振英昨
與3位子女
一起到荃灣
與中產人士
接觸。
香港文匯報

記者
鄭治祖 攝

■唐英年昨
日到灣仔太
原街街市，
向排檔檔主
了解規範措
施對他們的
影響。
香港文匯報

記者
鄭治祖 攝

■馮檢基昨到銅
鑼灣發表政綱。

香港文匯報
記者彭子文 攝

振英最快下月宣布政綱

CY再被冒名發毒電郵

雙英民望拉近
同稱繼續努力


